

!

ROTARY MAG N° 834 février 2023

L'engagement , une valeur qui a de l'avenir , tel est le générique de ce numéro à bon entendeur

ACTUS ROTARY

le mot de la Présidente du R I

Emancipons les femmes , une question d'équité , initier des initiatives qui aient un impact positif sur la vie des femmes . Un slogan fort !!

Des subventions hors norme pour des actions d'envergure

S'il est une action exemplaire pour le Rotary , c'est bien celle de la Fondation qui contribue à l'éradication de la polio dans le monde et continue à attribuer des subventions importantes d'un montant de deux millions de dollars pour des programmes de développement économique ou de santé (paludisme en Zambie) essentiellement dans les pays en voie de développement .

Les clubs contact

Rendre le Rotary plus international en développant les liens avec les clubs étrangers . Adhérer à un CIP , c'est oeuvrer pour un rapprochement durable entre pays .

Comment développer les effectifs

A l'initiative de Jean-Marie Lataste , Rotary club de Bordeaux , plusieurs réponses pour développer les effectifs :

fidéliser les membres en répondant aux attentes des nouveaux membres en les associant aux actions de solidarité , en demandant aux générations , + de 60 ans , de « mentorer » les jeunes cadres sur le plan professionnel

répondre à la question « pourquoi recruter de nouveaux membres ? »

atteindre une taille suivante , 40 membres .

Prendre le temps de former les membres

Une forêt d'actions en Guyane

Le Rotary de Cayenne , né en 1958 se consacre particulièrement à la jeunesse , encourageant l'esprit d'entreprise afin de soutenir le tissu économique local ce n'est pas de trop **tant les populations ont besoin de tout , formation , santé , infrastructures**

Le Rotary aide les étudiants en médecine

Un des 7 axes majeurs de l'action du Rotary est la santé , ce qui va de pair avec le nombre assez conséquent de médecins au Rotary . Si l'éradication de la polio est une des actions phares du Rotary , les rotariens apportent aussi leur soutien aux étudiants de médecine . Entre autres actions , des stages ponctuels à l'étranger pour leur permettre d'améliorer leurs compétences tout en participant à des actions d'intérêt général . A noter également , des formations complémentaires pour acquérir des connaissances spécifiques ou encore le parrainage d'équipages étudiants lors des 4 L Trophy en Afrique .

Le tour du monde en 5 actions

Maroc : journée dédiée aux jeunes en situation précaire avec le concours des associations sportives

Côte d'Ivoire : reverdir les bords de route par des plantations,

Nouvelle Calédonie : vide-greniers

Martinique : distribution de paniers-repas

La Réunion : couscous royal en faveur d'enfants polyhandicapés

LE MAG

Des entreprises engagées pour une Société inclusive et durable

La « UNE » de ce magazine nous concerne tous , actifs comme retirés des affaires , il s'agit , ni plus ni moins , de fédérer les entreprises oeuvrant pour une société plus inclusive . Le but à atteindre : mener des actions collectivement et localement pour répondre aux grands défis sociaux et environnementaux d'aujourd'hui et de demain , sobriété énergétique, solidarité , sensibilisation au handicap . Des actions se dessinent à l'entrée dans la vie active par un lien école-entreprise plus efficace et en fin de vie professionnelle en accompagnant les seniors pour leur maintien dans les entreprises . Les français attendent beaucoup de l'État et des Entreprises , les attentes sont grandes , les engagements doivent suivre

L'invitée : Françoise VIMEUX

L'invitée du mois est climatologue et directrice de l'Institut de Recherche pour le Développement . Ses travaux scientifiques dans les régions polaires et tropicales font référence . Si , dans les périodes passées , la planète a connu des réchauffements , celui-ci est inédit par sa rapidité liée aux activités de l'homme . Ce changement climatique aura(et a déjà) des conséquences sur les régions littorales avec accentuation de l'érosion et de la submersion et sur l'augmentation de la fréquence et de l'intensité des événements comme chaleur , sécheresse , inondations .

Notre invitée présente les différents scénarios possibles+ ou – alarmistes en fonction de l 'élévation de la température , les efforts à faire pour organiser la transition «écologique , comment modifier nos comportements au niveau individuel . C'est un enjeu essentiels de ce siècle , MOBILISONS-NOUS !!!

La méthanisation

Un remède à la pollution des gaz fossiles appartient à nos agriculteurs par la production d'une énergie propre et renouvelable de méthane à partir de la fermentation des déchets agricoles .

Ainsi deviendraient-ils des « energiculteurs » qui produiraient 10 % de la consommation nationale de gaz . Exemple : le site de Cestas dans le PNR des Landes à proximité de Cestas . Cette filière est soutenue par l'État afin d'en encourager son développement ; un prix d'achat conventionné du bio-méthane supérieur au prix du marché a été fixé , l'État payant la différence aux fournisseurs d'énergie , obligés d'acheter le bio-méthane à ce tarif . Il reste à l'État de contrôler efficacement les intrants et digestats afin d'éviter certaines dérives .

Métavers et santé

La santé à l'aube d'une nouvelle ère ? en étant bousculée par le virtuel dont on ne perçoit pas encore bien les implications totales . Notamment dans les domaines de la chirurgie , de la psychiatrie et de l'organisation des soins .

Cela peut servir par exemple à guider des étudiants ou des chirurgiens peu expérimentés pour pratiquer une intervention . Le métavers apportera des évolutions dans la méthode de travail , mais pour l'heure on en n' est qu'aux balbutiements .

Demain , tous coachs ??

La reconversion est un phénomène qui se développe , on ne finit plus sa vie professionnelle dans la même entreprise , la même administration où l'on est entré sur le marché du travail , Et entre autres voies , une est de plus en plus souhaitée , celle de devenir coach ,. D'où les nombreuses officines de formation qui voient le jour . Un univers très hétéroclite avec des tarifs s'envolant nécessitant un contrôle pour s'assurer de la compétence des formateurs de futurs ,,,, formateurs . Si la formation permet de prendre de la hauteur , de s'appuyer sur ses compétences , sur son expérience , force est de reconnaître qu'il faut payer très cher le ticket d'entrée . en école de coaching et qu'il faut être patient (2 à 3 ans) avant de pouvoir vivre de sa nouvelle activité de coach !

Effet Mandéla , comment fonctionne la fabrique des faux souvenirs

Les souvenirs des événements passés seraient des faux souvenirs car se formant grâce à des associations d'idées et de mots en relation avec notre mémoire , pas toujours fiable , ou de notre pouvoir inventif

. Pourquoi appelle-t-on cela l'effet Mandela vous le saurez en lisant l'article (p 38/39)

Niki de Saint Phalle et Proust

Les Abattoirs , le musée d'art moderne de Toulouse , célèbre Niki de Saint Phalle (1930/ 2002) , artiste franco-américaine auteure d'une œuvre universelle et engagée , Révélée par ses performances au tir sur des poches remplies de peinture disposées sur des toiles afin d'en faire jaillir la couleur , N S K est mondialement connue pour ses sculptures monumentales girondes et colorées . Cet artiste engagée en faveur de la cause de la culture noire a contribué à révolutionner le milieu de l'art en lui faisant prendre conscience du pouvoir qui lui est conféré ,

Si vous passez par Toulouse , un arrêt au musée pourrait s'imposer .

De l'influence de Proust sur la vie de Clara , une jeune coiffeuse qui a découvert la lecture en « tombant » sur à la recherche du temps perdu , C'est ce que raconte Stéphane Carlier dans son livre « Clara lit Proust » .

Le bonheur sondable des jeunes au travail

L'Institut Supérieur du Commerce de Paris a « mesuré » le bonheur au travail vu par les jeunes . Si la reconnaissance du diplôme est un critère important pour les jeunes , ils sont partagés entre carriérisme et épanouissement personnel et 45 % d'entre eux ne sont pas prêts à tout sacrifier pour leur vie professionnelle . Ils ont le souci d'une évolution personnelle , ce qui se traduit par des désirs de changer de cadre , de créer son entreprise . Seuls , 31 % souhaitent continuer le même métier . Ils estiment que les entreprises doivent veiller au bien-être de leurs salariés . Leurs critères de choix :

le salaire (42 %) l'ambiance au travail (31 %) les opportunités d'évolution professionnelle (19 %)

. Epanouissement personnel et rémunérations demeurent les conditions essentielles au bien-être au travail.

ACTUALITES

Piano création

Plusieurs clubs du Calvados offrent à de jeunes pianistes la possibilité de se produire en public et de remporter des prix valorisant leurs talents .

Pourquoi pas à Dax avec le Conservatoire de musique ??

Mieux instruire au pied du Kilimandjaro

..... et avant , un joli reportage photos dur des pasteurs nomades du Turkana au Kenya .

Une belle action du Rotary d 'Orléans Val de Loire avec le concours de la Fondation : équiper avec des moyens modernes une école en Tanzanie .

Les actions rotariennes du mois

J'ai dégagé quelques actions intéressantes :

Tours : du réconfort (servir des repas) à des réfugiés

Romorantin : encourager des apprentis pâtisseries

Strasbourg ; sauver l'environnement par des projets avec des entreprises

Orléans : un challenge sportif contre le handicap

Vierzon : des jeux pour des enfants hospitalisés